

# LA VOZ

Precios de suscripción

EN CORDOBA Y SU PROVINCIA  
Un mes, . . . . . 2 pesetas  
Un trimestre, . . . . . 6

Director: Ramiro Rosos Lidoer

Número suelto  
**10**  
céntimos

## Informaciones de anoche

### INSTANTANEAS

Lerroux, aprovechando el socorrido procedimiento de la carta al amigo, ha vuelto a hacer sensacionales declaraciones. Hemos llamado socorrido al procedimiento, porque es generalmente el empleado por los políticos cuando, conviniéndoles decir algo al país, éste ni siquiera se acuerda de ellos.

Lerroux, sonriendo al más histórico de los imperialismos, le ha cantado una nueva endecha. Enamorado Lerroux a los 60 años de esta España caduca, ultrajada por el plena juventud, no conseguirá, creemos, la confianza y la estimación de la angustiada matrona.

Lerroux, como donosamente dice Luis de Tapia, se ha hecho «pizarista» y nos amenaza con la revolución si abandonamos la acción en Marruecos.

Que eso lo dijera un político de abolengo y dinastía, como cualquiera de las dos figuras más salientes del gobierno actual, no nos admiraría. Pero que lo diga Lerroux, el de los radicalismos sangrientos, el amigo de Ferrer, que alentó el movimiento revolucionario en Barcelona el año nueve, cuando Barcelona dió sus hijos para emprender la campaña de África; que lo diga el caudillo español que cimentó su fama en convivencia con el anarquismo y en paternal camaradería con los oprímidos, todavía irredentos (hoy pudriéndose en las cárceles de la moderna inquisición centenares de ciudadanos de España), es lo más

paradójico y lo más cínico y lo más ruin que pudiera ocurrírsele para excupación de traiciones y consolidación denigrante de su vida burguesa al demagogo furibundo mientras padece hambre de pan y al plutócrata grotesco, que con muchas viandas de la despensa, padece ahora el hambre del Poder, cuyo ejercicio no excluye, así está Romanones, grandes tenencias y más grandes acaparamientos. Que el pueblo siga escudado, sin alimentos para el cuerpo y para el alma, poco importa. El será siempre pedestal, plataforma o trampolín de sus insigne traidores.

Don Alejandro Lerroux, el que figura en el censo como propietario, y en el santuario de los ideales como perjurio, es lógico que pretenda simpatizar con la vieja política de funesta recordación y de trágico predominio. Lerroux ha vuelto la espalda al porvenir de sus extintos arreos y encandiladas ilusiones y pide para España el mausoleo, gloriosísimo si, pero mausoleo, de un Numanca. No, don Alejandro no. No queremos enterradores. Demandamos hombres más honrados que usted, más patriotas que usted, más abnegados que usted, pobre diablo sin corazón, que como vendió a quienes le hicieron, vendería el honor de España a cualquiera que halagara su vanidad y sirviese a su ambición.

Joaquín P. Madrigal.

### UNA CAMPAÑA DE OPINIÓN

En la campaña de opinión que el diario madrileño «La Libertad» viene haciendo, nos encontramos con la del gran expolítico Menéndez Pidal.

No por estar retirado de la política desde hace ocho años deja abandonadas las cuestiones que como el problema de África tienen carácter nacional. Este problema de nuestra actuación en Marruecos, dice el cronista, interesa a todas las clases sociales, a todo ciudadano. Políticos y apolíticos deben dar su opinión, pues tienen igual responsabilidad moral los que viven lejos de esa carga, los que deben poner sus méritos al servicio de la patria y desde la tribuna popular puedan orientarnos haciendo que la opinión pública se forme y represente una fuerza. La gran mentalidad Menéndez Pidal, su austera conducta y sólida preparación de buen español, nos dice:

No hay opinión formada acerca del problema de Marruecos. El país, indiferente, deja hacer como si no le afectasen los trágicos sucesos que se desarrollan en los campos africanos.

Claro es, añade, que el país se dará cuenta de la magnitud de ese problema cuando se discuten en el Parlamento los presupuestos. Entonces, cuando se conozcan los nuevos gravámenes, cuando se vean aumentados los tributos se formará la opinión que, como es natural, se manifestará de una manera resuelta contra nuestras andanzas guerreras.

Al hablar del proyecto de la peligrosa empresa de ir sobre Alhucemas, entre estruendo de cañones dice: Yo creo que no podemos marchar sobre Alhucemas, y no sólo creo. Voy más allá en mis juicios, soy partidario del abandono. Y aclara su pensamiento: No del abandono absoluto, España no está en condiciones de sostener un ejército considerable en pie de guerra ni hay derecho para imponer la civilización por la fuerza. Debieramos repliegarnos a nuestras plazas africanas reducidas a guarniciones, y sinálarlos guerreros ni gesto de conquistadores, irritar la cultura sobre los cabileños. «No se trata de civilizar? Pues para civilizar hay que gastar dinero en algo que no sean municiones de cañón o fusil».

Juzga el señor Menéndez Pidal que el general Primo de Rivera está en lo firme. Nuestra zona de influencia en África no ha de servirnos para nada, en el caso muy problemático de una guerra con otra nación.

Para una guerra de conquista, falta dinero en las arcas del Tesoro e ideal en el alma del pueblo. Aparte de que nada puede justificarse. Ni siquiera la rebeldía de quienes defendiendo algo tan sagrado como la independencia. «Este, la defensa de la independencia, si que es un ideal fuerte, que hace invencibles a los pueblos!»

### El Ateneo escolar veterinario

Una conferencia  
Mañana sábado, a las cinco de la tarde, tendrá lugar en el salón de actos de la Escuela de Veterinaria, una conferencia de la serie que la culta sociedad de escolares veterinarios ha organizado en el presente curso. Estará a cargo del presidente de dicha entidad, don Rafael Montoro, quien desarrollará el tema «Abasto de carnes y razas de carne».

El disertante, para mejor claridad, se auxiliará de interesantes proyecciones cinematográficas. La entrada a tan interesante conferencia será pública.

### AUDIENCIA

Juicio oral  
Mañana, en la sección primera de esta Audiencia, se verá la causa seguida en el juzgado de Monilla, contra Juan Vicente Marquina, acusado por el delito de disparo.  
Defenderá al procesado el letrado señor Fernández Jiménez y lo representará el procurador señor Jiménez Roldán.  
Sección segunda: En la Sala segunda de esta Audiencia se verá mañana la causa seguida en el juzgado de Fuente Obejuna, contra Roque Rodríguez Gómez, acusado por el delito de desobediencia.  
Defenderá al procesado el letrado señor Calderón Ucles y lo representará el procurador señor Austria.

### Gobierno civil

Licencias de caza  
El Gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Ramón Roldán Sanz, don Antonio Diez Trujillo, de Córdoba; don Antonio Padilla Carrillo y don Rafael Sánchez Delgado, de Izajar; don Manuel Pérez Crespo, don Francisco de Paula Cuevas, de Villaviciosa; don Argimiro Martos Pedraza, don Francisco Zamora Cañadas y don Francisco Silva Capitán, de Millaneva de Córdoba; don José Ortos Jimena y don Mariano Belmez Jiménez, de Fuente Palmera; don Antonio Alcántara Ganancias, de Castro del Río; don José Llamas Cruz, de Rute; don José Rubio Gamero, de Fuente Obejuna; don Miguel Vique Gaitán, de El Carpio; don Gustavo Panadero Almagro, de Cabra; don Eduardo Aranda Cárdenas, de La Granjuela; y don Antonio Rivera Velasco, de Villafranca.

Chofer  
El vecino de Cabra, don José Dionisio Durán, solicita autorización para conducir automóviles, interesando se le expida el correspondiente carnet.

Traslado de presos  
Por la dirección general de Prisiones se ha dispuesto que sean trasladados de la cárcel de Posadas a la de esta capital los presos Antonio Vizuet, Antonio de la Fé y Rafael Redondo Prieto, a disposición del presidente de la Audiencia.

Autorización  
El vecino de esta capital don Francisco Damián Herrera, solicita autorización para instalar en el paseo de la Victoria una caseta de tiro al blanco con escopeta de aire comprimido.

Verbena  
Ha sido autorizada por el Gobernador civil la verbena que en su domicilio social de la plaza de la Magdalena número 5, ha de celebrarse mañana a las nueve de la noche la agrupación coral y musical «Rubio», y a la que solo asistirán los señores socios acompañados de las personas de sus respectivas familias.

Visitas  
Esta mañana estuvo visitando al gobernador civil el presidente del Círculo Mercantil don José Carrillo Pérez, con objeto de dar cuenta al señor Suca Escalona de que mañana llegará a Córdoba el ex-ministro señor Bergamín, que viene a inaugurar la serie de conferencias organizadas por dicho círculo de recreo.

También estuvo cumplimentando al señor Suca Escalona, el concejal electo don Manuel Varo Repiso.

### LA CRUZ ROJA

Ambulancia de Córdoba  
Esta institución se ha dirigido al señor presidente de la Diputación provincial en suplica de que le cedan un local en las dependencias del palacio donde está establecido el gobierno civil, a fin de poder constituir en él sus oficinas, clínica de urgencia que tan necesaria es en esta localidad, y retén correspondiente para el pronto auxilio que sea necesario.

Creemos que se accederá a ello por tratarse de una petición justa y de sumo interés para la población.

Una vez más se alza nuestra suplica a las almas caritativas para que se socorra al cabo de esta ambulancia Rafael Moreno, domiciliado en la calle Chaparral número 22 que se encuentra gravemente enfermo y en la última miseria.

No se diga que la caridad cordobesa desoye los ruegos que se le hacen para socorrer a un desgraciado, que tanto el como los demás individuos de la institución, hacen por este pueblo cuando se trata de pedirles o necesitar de su auxilio.

Esto ya lo sabe el pueblo en general y creemos que esta vez acullirá con su pequeño óbolo a socorrerlo.

LA VOZ es el periódico de mayor circulación de Córdoba y su región.  
Invitamos a nuestros lectores y anunciantes a presenciar nuestras grandes tiradas.

### OBRA DE LA ENTRONIZACIÓN

#### Conferencias del P. Calasanz

Para mañana sábado  
A las once, en la parroquia de San Lorenzo, conferencia a las Escuelas Nacionales y particulares de dicha parroquia, de Santa Marina y San Andrés.

A las cinco y media de la tarde, segunda día del Señor San Fructuoso en la parroquia del Salvador.

Para el 12, domingo  
A las ocho y media, misa de Comunión general en la parroquia del Salvador.

A las once, en la parroquia de San Miguel, conferencia a los alumnos del Instituto, Escuela Normal de Maestros y Escuela de Veterinaria.

A las cinco y media, termina el Frídulo en la parroquia del Salvador.

Para señoras y señoritas  
El P. Calasanz SS. CC. dará una conferencia el lunes 13 a las cuatro de la tarde en la parroquia de San Miguel, con arreglo al siguiente sumario:

I. Característica de los tiempos actuales.—Feministas convencidos.—Unidad y falta de multiplicar.—Una gran injusticia con la mujer; su reparación.—Posición de la mujer en el catolicismo y en la sociedad.

—¿Se puede lo que se quiere?—El secreto del triunfo.

II. En plena guerra (no la del Rif).—Los moros de dentro. ¿A quién persiguen?—Españolismo y exotismo quién triunfará?—La mujer tiene la palabra.—A luchar y a vencer.—Virgenes y apóstoles.

Conferencia para hombres  
La conferencia que dará el P. Calasanz para hombres y que estaba anunciada para el domingo a las ocho de la noche, se trasladó a lunes a la misma hora, ocho de la noche, en la parroquia de San Andrés, con arreglo al siguiente sumario:

I. ¿Qué es la cuestión social?—Un cuadro que vale por muchos discursos.—Base y punto de partida.—El Desconocido.—Una injusticia y una realidad.

II. Plagio y adulteración de tres conceptos cristianos.—¿Qué se hace en nombre de la libertad?—Lema de un gobierno modelo.—La igualdad de los modernos redentores: hechos sugestivos.—¿Dónde está la única democracia?—Fraternidad irrisoria.—Para eso somos patronos.

III. Tres títulos de nobleza: la pobreza, el trabajo y el dolor.—Los tesoros de la Iglesia.—La elocuencia de los hechos.—Contra hechos no caben argumentos.

### Sección de primera enseñanza

Excoedencia  
Por Real orden del ministerio de Instrucción pública se ha concedido la excoedencia en el cargo al maestro de Orgallón (Fuente-Obejuna), don Eloy Vaquero Cantillo.

Cese  
El alcalde de Lucena remite un certificado del acuerdo adoptado por la junta local de primera enseñanza de aquel pueblo, respecto al cese del maestro auxiliar interino de la cuarta escuela nacional de niños don Jacinto Laura Ruiz.

Posesión  
Se ha posesionado del cargo de auxiliar interino de la cuarta escuela de niños de Lucena, el maestro don Abundio Avila Fernández.

### En la Casa de todos

Abastos  
La comisión municipal de Abastos, que debía reunirse hoy a las doce de la mañana no lo ha hecho por no haber concurrido el suficiente número de concejales.

Desinfección  
Por orden del alcalde interino señor La Calle, ayer fueron desinfectadas todas las dependencias del municipio en previsión de una epidemia gripal.

Ya hacen falta estas medidas preventivas en la casa municipal, ya que las oficinas de secretaría se encuentran llenas de empleados, haciéndose casi imposible el poder trabajar con holgura.

El presupuesto  
La comisión de Hacienda, que se reúne a diario hasta las altas horas de la madrugada, se reunirá esta noche a las nueve bajo la presidencia del alcalde interino y presidente de esta comisión señor La Calle de Castro para seguir ocupándose de la confección del presupuesto.

El señor La Calle nos ha manifestado esta mañana que el presupuesto del futuro ejercicio será aumentado en unas cuatrocientas mil pesetas sobre el actual; de modo que la cantidad total del nuevo año será superior a tres millones de pesetas.

En dicho presupuesto se aumentan los ingresos considerablemente incluyendo nuevos arbitrios.

Marcha del cosario  
Esta mañana, en el expreso de Málaga, ha marchado con dirección a Melilla el cosario del soldado, empleado del municipio, don Enrique Aguilar Yun.

Es portador de numerosísimos encargos que entregará a los soldados respectivos.

También lleva algunos encargos en metálico.

El cabildo próximo  
Acta de la anterior.  
Oficio de don José María Rey Díaz aceptando el cargo de Cronista de la ciudad de Córdoba, para que fue nombrado por acuerdo Capitular de 24 de Enero último.

Expediente de pobreza de la familia del soldado Cirilo Ferrer Tortera, del recíplazo de 1920.

Acta de la subasta celebrada el día 3 del corriente, para la enagenación de un cerdo encontrado sin dueño conocido en la finca de la Concepción, de este término municipal.  
Dos cuentas de gastos de la comisión de Fomento, favorablemente informadas.

### CONFERENCIA

Mañana llegará a Córdoba en el train expreso el ex-ministro don Francisco Bergamín García, que inaugurará el ciclo de conferencias que organiza el Círculo de la Unión Mercantil, desarrollando el tema «Lucha de clases», verificándose este solemne acto a las diez en punto de la noche de mañana sábado.

La siguiente se verificará el viernes día 17 del corriente, y estará a cargo del catedrático del Instituto de Sevilla, don Fructuoso Jaén Morente, que desarrollará el tema siguiente: «Valoración geográfica de España y sus consecuencias ideológicas».

Para el día 24 no está designado todavía el orador, pero seguramente estará a cargo la conferencia de esta semana de don José Estrada, don Eugenio Barroso, o don Manuel Enriquez Barrios.

En las siguientes intervendrán hasta fin de marzo los señores don Antonio Sacristán, presidente del Círculo de la Unión Mercantil de Madrid; don Niceto Alcalá Zamora, don Antonio Gil Muñoz, don José Fernández Giménez, don Benigno Itziguez González y don Rafael Castañón y Martínez de Alzola.

En el mes de abril terminará esta serie de actos de cultura organizados por el Círculo de la Unión Mercantil y tomarán parte también importantes personalidades cuyos temas y fechas no han sido aún designados.

Acuerdo de la Directiva  
Los señores que organizan estos actos suplican a todos los señores socios pertenecientes al Círculo Mercantil presenten a la entrada el último recibo, no pudiendo asistir a estos actos más que las señoras de su inmediata familia para que la estancia en el Salón sea cómoda para todos, pues hay que tener en cuenta la gran concurrencia que asistirá a los mismos dada la importancia de los temas a desarrollar y el prestigio de los oradores.

### POR LOS PUEBLOS

Hurto de aceituna  
La guardia civil de Palenciana sorprendió en un olivar sito en el pago denominado «Junquillo», propiedad de don José Sánchez Vera, a tres individuos que estaban cogiendo aceituna, los cuales al ver a los guardias emprendieron veloz carrera.

La pareja logró detener a uno, que dijo llamarse Antonio Sánchez Pérez (Sabinas) natural y vecino de Alameda (Málaga), ocupándole un saco que contenía como unos quince kilos de aceituna.

Interrogado nuevamente, manifestó que los sujetos que le acompañaban eran también del mismo pueblo, conocidos por Rafael Engaño y Sotana.

Marchó una pareja al citado pueblo, no pudiendo ser detenidos los referidos sujetos porque no estaban en sus respectivos domicilios.

El detenido ha ingresado en la cárcel, a disposición del juzgado, así como el fruto intervenido, habiéndose circular órdenes a los comandantes de los puestos limítrofes para que efectúen cuantas pesquisas sean necesarias hasta capturar a los sujetos que acompañaban al «Sabinas».

### Mutualidad escolar «Osio»

El día 6 del corriente celebró esta asociación junta general extraordinaria para la aprobación de cuentas y renovación de la directiva.

Además se modificaron algunos artículos del reglamento y se convino en formar una biblioteca circulante y señalar premios para los mutualistas que se distinguen por su puntualidad, comportamiento y aplicación.

Balance de la Mutualidad escolar «Osio» en 31 de diciembre de 1921:

Ingresos: Existencias del año 1920, pesetas 763'28; Cuentas semanales de socios mutualistas, 1.885'35; Derechos de entrada de socios mutualistas, 15'50; Cuotas mensuales de socios protectores, 236'25; Derechos de entrada de socios protectores, 1; Donativos de particulares, 1.116'23; Imposiciones iniciales para el I. N. de Previsión, 31; Interés correspondiente al año 1920 de la cantidad consignada en la cartilla colectiva, 13'08.—Total, 4.003'72.

Distribución: Cartillas de la caja de ahorros, 550 pesetas; Entregado al I. N. de Previsión, 1.928'85; Gastos de administración, 103'25; Gastos originados en la fiesta de la Mutualidad, 50; Importe de los premios y diplomas concedidos a los niños, 142'05.—Total, 2.777'15.

Total de ingresos, 4.003'72 pesetas; total de salidas, 2.777'15; quedan en caja, 1.316'57 pesetas.

### Sucesos y denuncias

Escoñale y lesiones.—Guardias honrados.  
En la posada de Vecenguer formó un fuerte escándalo un individuo llamado Francisco García Prados, el cual causó lesiones a Sebastián Fernández Molina y despertó en la posada por valor de cincuenta pesetas.

El referido sujeto fué detenido por los guardias de seguridad Francisco Romero y Sotero Serrano, que le intervinieron un revolver por no tener la licencia correspondiente para su uso.

El detenido, cuando era conducido hacia la comisaría, ofreció a los guardias cincuenta pesetas para que le pusiesen en libertad. Los agentes cogieron el metálico que se les ofrecía y lo entregaron en la comisaría de vigilancia.

Merece toda clase de elogios la conducta observada por los referidos guardias de seguridad.

Delación de tres ratones  
Por el cuerpo de seguridad han sido detenidos tres sujetos llamados Angel Merino Quisada, Antonio Mayor Gómez «El Camarero» y Manuel Pereira Gutiérrez, conocido por «El Manolito», los cuales parece ser que son tres conocidos ratones que pertenecen a la banda que desde hace algún tiempo merodea por esta capital.

### Notas de la región

#### MÁLAGA

Sigue cada vez más difícil el problema de la patata. Se suceden conferencias y cabildos acerca de la solución para que el pobre pueda proveerse del tan socorrido alimento.

Y, ¿saben ustedes cómo ha sido tratada la dificultad por ahora? Adquiriendo el Ayuntamiento por su cuenta cuarenta y cinco toneladas que se esportaban a Larache y que por averías del barco no pudo continuar su viaje.

Luego dicen que no tiene importancia nuestra actuación en Marruecos!

—La liga contra el analfabetismo prospera de día en día. La apertura de cursos breves tendrá lugar el 20 del actual en la Escuela Normal de Maestros. Estos cursos serán de gran beneficio para obreros y adultos mayores de cuarenta años, que gracias a ellos no serán analfabatos en absoluto. La matrícula y el material serán completamente gratuitos y las enseñanzas muy provechosas. Geometría aplicada, a las artes, dibujo, etc., cuestiones geográficas, problemas de aritmética, algo de sociología y cuanto redunde en la cultura del desgraciado que no sabe leer.

¡A seguir el ejemplo!

#### GRANADA

Se agrava la huelga de gasistas y electricistas. Parece que han solidizado con ellos los obreros metalúrgicos declarando la huelga sin previo aviso. El Sindicato del gremio de la madera también hace causa común con los electricistas. Sin duda por esto, ha sido llamado por el ministro de la Gobernación el gobernador civil señor Domínguez.

La empresa de tranvías está activando el proyecto de ferrocarril secundario de Alhendín a Darzal, base de unión entre Granada y la costa.

En Málaga se interesan por los analfabatos. En Granada están reuniendo grandes cantidades para celebrar en el Corpus ventero un concurso de canto flamenco. ¡Es igual!

#### CADIZ

Varios obreros que estaban descargando el «Vicente Verdaguier», se cayeron desde el puente a la bodega, resultando dos de ellos heridos de pronóstico reservado.

—En Jerez el candidato republicano don Rafael Pintado, presentó una denuncia por falsedad en la elección efectuada en el barrio rural, asegurando que no se constituyeron los colegios y que el presidente de la Junta del Censo mandó que se suspendiera la elección.

#### SEVILLA

Por fin se sabe el concejal elegido por el décimo distrito. El feliz y afortunado mortal, es el procurador don Felipe Cubas Albornoz. Este hombre es el colmo de la suerte. Se presenta a concejal y sale. Juega a la lotería, y la toca el décimo.

—El próximo domingo se celebrará un partido de campeonato al «fot-bali», entre el Sevilla F. C. y el Nacional F. C. Tendrá lugar a las tres y media, en el campo del «Real Betis Balompié», en el barrio del Patronato obrero.

### Cosas de toros

Las contratas de «Nacional II»  
El diestro «Nacional II» ha escriturado hasta doce corridas en distintas plazas francesas que se distribuyen en la siguiente forma:

Día 16 de abril.—«Alcalareño» y «Nacional II» estoquearán en la plaza de Mont de Marsan seis toros de Anastasio Martín.

Día 7 de mayo.—En Burdeos matará Ricardo Anillo «Nacional II» y Juan Anillo «Nacional II» seis toros de don Félix Gómez.

Día 4 de junio.—Matarán reses de Vergara los espadas «Nacional II» y Pedro Pouly.

Día 14 de mayo.—En Nimes estoquearán toros de Vicente Martínez, «Gallos», «Nacional II» y «Nacional II».

Día 24 de septiembre.—Los espadas Paço Madrid, «Nacional II» y Freg, matarán seis toros de Vergara.

Día 30 de abril.—En Arlés matarán «Nacional II», «Vareltio» y Pedro Pouly, seis toros de Vicente Martínez.

Día 5 de julio.—Matarán reses de Santa Coloma, los espadas «Nacional II», «Chicuelo», Granero y Pedro Pouly.

Día 17 de septiembre.—Se lidiarán por primera vez, desde hace muchos años, toros de la famosa vacada de Miura, por los espadas «Nacional II», Pedro Pouly y «Nacional II».

Día 5 de junio.—Festividad de Pentecostés, se lidiarán en Dax, reses de Angoso por las cuadrillas de «Nacional II», «Alcalareño» y otro espada aún no designado.

#### Los que regresan

Ha empezado la repatriación de los coletas que fueron a América en busca de gloria y fortuna. No sabemos si todos lo habrán conseguido o no; de algunos podemos decir que se fueron sin contrata e busca dinero y que regresan con el pasaje en tercera y sin haberlos probado.

No pertenece, por cierto, a esta categoría los diestros «Fortuna» que ya ha embarcado en Legujira con rumbo a España después de haber actuado en una porción de corridas.

También ha embarcado ya el valiente novillero bilbaíno Domingo Uriarte, que ha torreado siete corridas con gran éxito.

#### Contratas

El valiente novillero Santiago Vicente, que se encuentra cumpliendo sus deberes militares, ha sido ajustado para torrear dos corridas en Zaragoza, dos en Vitoria, una en Játiva, dos en Cartagena y una en Logroño.

Además se encuentra en trato con las empresas de Nimes, Barcelona, Sevilla, Almería y Valencia.

Su debut en Madrid será a fines de Marzo.  
DOJ PACO.

### Habla Thalia

En Madrid y en el teatro de Fuencarral, se ha estrenado con gran éxito, un episodio de la guerra franco-prusiana del 70, titulado «Un desconocido». Se trata de un hombre feliz y tranquilo, trastornado por la invasión de la soldadesca enemiga. Los nuevos autores recibieron muchos aplausos, pues el público de Fuencarral, así como el de los teatros de Madrid, se rindió al vigor de las escenas, se rindió al arte de Marta Grau y Miguel Muñoz con su arte insuperable.

El movimiento teatral de estos últimos días ha sido de gran actividad. ¡Es lo que nos falta! Acabamos de pasar la terrible crisis de enero, y todas las compañías—casi todas—desean mejorar, así es que pasan de un sífio malo a otro peor, como las niñas juegan a las cuatro esquinas.

Fábricas-Tovar, pasaron a Cartagena desde Murcia; Areal, pasa de Granada a Ecija; de Alicante a Valencia, María Gómez y su huésped; de Córdoba a Ferrol, Villanueva; Gómez de la Vega, sigue en el Jovellanos, de Gijón, donde ha estrenado la célebre obra de Vidal y Plumas (el bohémio incorregible); «Santa Isabel de Ceres», que le va hinchando billetes.

Hace veinte días me dijo que le había dado ocho mil duros de derechos.

En el Teatro Principal de Patencia debutó con gran éxito la compañía de zarzuela Puchol-Ozores. Alcoriza sigue engrosando su cuenta corriente con sus espeluznantes drácones anti-políticos.

Ahora está en Santiago dejando exhaustos los bolsillos de los «compostelanos».

Matilde Moreno sigue en San Sebastián, creo que dando tumbos. Mala suerte tiene Matildita; no se la merece.

La Harito, Barreto y Ballester, han abate a un abono, ya casi cubierto, en el Tamberlitz, de Vigo.

Y para qué se vea lo malo del mes de enero para la farandula, ahí va un sucedido:

Desde Valladolid, pasaron a Barcelona, ¡hay que ver el viaje!, la compañía del célebre Francisco Gómez Ferrer. Creo que de allí iban un mes a Mataró. Esto sí no lo mataró. (Falta una ene y sobra un aren.)

DOFIN.

### La suscripción de Los Pradillos

Suma anterior, 5.173'60 pesetas.  
Doña Blanca Sánchez Guerra de Alvear, 25 pesetas; don Angel Lubian, 5; don José Armenta, 5; don José Aguiar Castañón, 5; don Rafael Sánchez Gómez, 5; don Luis Bigot, 2; don Antonio Albalill, 0'50; don Juan García, 0'50; don José Casana, guardia de seguridad, 2; don Rafael Onís, 5; don José Argote, 2; don Antonio Morales, 5; Señores Hijos de Gregorio Tajuelo, 25; don Gregorio García y Ricardo, 15; don Aquilino Zurbarán, 10; y don Ricardo González Romero, 2.—Total, 5.287'60 pesetas.

### Compañía arrendataria de Tabacos

Anuncio para contratar el servicio de transportes

# Información telefónica

Para el mes de Mayo, fecha en que estarán aprobados los presupuestos y terminadas las operaciones de Aduanas, Maura planteará al Rey la cuestión de confianza, encargándose el conde de Romanones del poder.—Según un caracterizado maurista, la operación sobre Aduanas está acordada desde la constitución del Gobierno y se llevará a cabo antes de lo que muchos suponen.—Sigue la discordia entre el ministro de la Gobernación y el alcalde sobre el pleito de las viviendas.—Los proyectos de Cambó.—Las cédulas pasarán otra vez al Estado.—Consejo de ministros en la Presidencia.—Todavía es pronto para hablar de reapertura de Cortes, según el señor Maura; antes es preciso estudiar los presupuestos.—Una nueva Sala de lo criminal en Bilbao.—En Zamora se declaran en huelga los estudiantes.—En Huesca protestan los vecinos de Graus por el cobro de unos impuestos.—En Granada se resuelve la huelga de electricistas y continúa la de gasistas.—Entrega de varios aeroplanos en Cuatro Vientos.—En Barcelona se anuncian varias huelgas.

## De Madrid

Madrid 10, 15 a 19.

### El Consejo de ministros de esta tarde

A las cuatro y media de la tarde se celebró el Consejo de ministros en la presidencia para seguir conociendo de los proyectos tributarios que presentará Cambó a las Cortes a su aprobación.

### El Diario de la Guerra

Declarando en vigor las Reales órdenes de 4 y 23 de Febrero del año último, sobre la permanencia en África de los soldados de la segunda categoría.

### La "Gaceta" de hoy publica

Disponiendo que se puede importar toda clase de animales y aves no atacados de glosepeda.

### Las senadurías vacantes

Para proveer la vacante de senador vitalicio por la muerte del señor Oms, se ha designado al arzobispo de Valladolid, y para la del marqués de Fuencalera al arzobispo de Sevilla.

### Lo que nos cuenta un maurista

Un significativo maurista nos ha manifestado que las operaciones sobre Aduanas ya están acordadas, no ahora en Pinarra, sino cuando se constituyó el Gobierno, y lo único que pasó, fue que el señor Cambó, mientras se aguarda el dinero de la nación, y para hacer algunos reparos, hasta que la realidad sea la convicción de la necesidad de esta operación, que se hará más pronto de lo que algunos suponen.

En cuanto a la cuestión económica, el Gobierno tiene preparados los presupuestos de este año como otro estarán aprobados sin grandes dificultades para los primeros días de mayo, porque para entonces ya se habrán normalizado las operaciones, y la tranquilidad en África será un hecho.

Como esto sucede, el señor Maura seguramente creará la hora de presionar al Rey la cuestión de confianza por el Monarca considera oportuno hacer un cambio de política en favor del conde de Romanones, único que hoy se encuentra capacitado para el desempeño de las funciones de Gobierno, pero ha de ser menos rotundo maurista.

El señor Cambó, continuó diciéndonos nuestro interlocutor, tiene preparados los proyectos de reforma tributaria, tales como mayor amplitud a las Haciendas locales, sustrayendo a los Ayuntamientos las cédulas personales y arbitrios sobre automóviles, y el cambio de otros impuestos que el Estado cederá a los Municipios.

Las cédulas se fijarán por las rentas, comunicando todos los arrendos y rentas para formar un solo cuerpo, separando la renta del conyugal, y se tendrá más en cuenta las rentas de los sueldos para el control de los mismos, estableciéndose el mínimo de este impuesto y el máximo de cinco mil pesetas.

También se crearán otros sobre los patrimonios mobiliarios e inmobiliarios. Otro sobre gíros de productos; otros sobre cifras de negocios, a semejanza de lo que se hace en el extranjero.

Igualmente el de utilidades y reformas de la contribución industrial.

Todos estos proyectos se presentarán separadamente de los presupuestos generales del Estado, para su más rápida aprobación.

### El impuesto al Metropolitano

El Ayuntamiento ha gravado la explotación del servicio del Metropolitano, en la suma anual de cuarenta mil pesetas.

### Homenaje al Rey

Se hacen preparativos para la celebración del homenaje al Rey que el diez y siete de Mayo próximo, se verificará en esta corte por iniciativa de Barcelona.

Consiste el mismo en la firma de un almanaque por cada provincia española, procediendo que todos los ciudadanos lleguen a firmar dichos álbumes.

En dicho día se formará una manifestación que llevará en artísticas carrozas los retratos y nueve álbumes de las provincias, en el mismo tiempo que una escuadrilla de aviones evolucionará sobre palacio y se dispararán artísticos castillos de fuegos artificiales.

### Una reunión en el ministerio del Trabajo

Mañana en el ministerio del Trabajo se celebrará la Junta colonizadora del interior, para tratar de la aplicación de la nueva Ley de colonización de Marruecos, asistiendo a la misma el ministro de Estado, el Comandante Regio de Fomento en Marruecos y demás delegados de aquella zona.

### La Reina en Cuatro Vientos

La Reina Victoria Eugenia, acompañada de la princesa de San Sern, la duquesa de Alba y el marqués de Villahermosa, estuvo en un momento en Cuatro Vientos para presenciar la entrega de varios aeroplanos.

### Audiencia de la Reina

Después de Cuatro Vientos la Reina Victoria Eugenia recibió en audiencia a la señora de la casa de San Sern, que días pasados estuvo en un momento en Cuatro Vientos para presenciar la entrega de varios aeroplanos.

## Adhesión al trono y bendición del Papa

En palacio se ha recibido un telegrama de los cardenales españoles que han asistido al Concilio, reiterando su adhesión al trono y enviando al propio tiempo la bendición del Papa para toda la familia Real y el Ejército que lucha en África.

### Los comités para la feria de muestras

Se han constituido en Zamora, Gijón y Vigo comités para dar mayor impulso a la concurrencia de comerciantes a la feria de muestras de Barcelona.

### Las conducciones por carreteras

El ministro de la Gobernación ha manifestado respecto a las denuncias que hacen algunos periódicos de las conducciones por carreteras de delincuentes que las que se realizan no son en personas detenidas por cuestiones sociales, sino que son verdaderos gólgos sujetos a procesos por delitos comunes y necesariamente hay que ejecutarlos por carretera, porque si no sería una carga enorme para el Estado los gastos de ferrocarril para la conducción de tantos delinquentes.

### El regreso del Rey

Mañana, en el sud expreso de Francia regresará a esta Corte el Monarca de su viaje a San Sebastián.

### Disposiciones de Marina

El ministro de Marina ha dispuesto el traslado de la Lancha destinada al regimiento de infantería de Marina, establecido en Cádiz. Agregando al ministerio al comandante de Marina don Nicolás Montoro, y concediendo el pase a la reserva al teniente coronel de Ingenieros don Carlos Godino.

### Otra Sala de lo criminal en Bilbao

Esta mañana nos ha dicho el señor Francos Rodríguez que dentro de unos días pondrá a la firma del Monarca una Real orden creando una nueva Sala de lo criminal, en la Audiencia de Bilbao, dado el número tan enorme de procesos, como allí hay pendientes de despacho. La creación de esta nueva Sala se hace con arreglo a la autorización concedida en los vigentes presupuestos.

También abraja el propósito de que el pago de los gastos carcelarios pase al Estado, ya que este gravamen pesa notablemente sobre los municipios y diputaciones para su desenvolvimiento económico.

Igualmente prepara la organización del cuerpo de médicos forenses.

### El conde de Coello y Villabragima

Hablando el conde de Coello acerca de la actitud en que parece se ha colocado el alcalde a juzgar por la prensa, manifestó que le extrañaba, ya que el señor Villabragima no ignora que estas cosas no se resuelven sirviéndose del intermedio de la prensa, porque si el alcalde necesita de su opinión, con venir a visitarle gustoso le escucharía y atendería sus quejas. A pesar de ello, no cree en esas fantásticas informaciones de los periódicos, ya que el alcalde conoce muy bien que el propio señor Cambó tiene preparados varios proyectos referentes a las viviendas.

### Para la reconstrucción de viviendas

Oficialmente no se ha determinado todavía a qué ministerio corresponderá la ejecución de las obras de reconstrucción en la zona de protectorado.

No obstante se han librado setenta y cinco mil pesetas para la reconstrucción de viviendas para familias indígenas de la policía de Regular de Melilla.

### Un sable de honor

En el cuartel de San Francisco, donde se aloja el regimiento de León, se ha verificado esta tarde la entrega de un sable de honor al que hasta ahora fué coronel del mismo, ascendido a general de brigada.

### Un ministro que llega tarde al Consejo

El ministro de Estado, señor Horneria, llegó retrasado al Consejo de ministros por tener en su despacho la visita de varios comisionados que le hablaban sobre la exportación de vinos que hoy se estudia en la redacción de los tratados comerciales con Francia.

### Una visita de representantes de Compañías ferroviarias a Maura

Hoy ha recibido el señor Maura la visita de varios representantes de las compañías ferroviarias para conseguir del Gobierno la pronta y rápida solución del aumento de las tarifas, porque la situación económica de las mismas no es todo lo favorable que el negocio requiere.

### Millán Astray a Melilla

Esta noche parte para Málaga y Melilla el valiente teniente coronel señor Millán Astray, restablecido de las últimas heridas que recibió en África.

### Coicochea académico

En la vacante dejada por Oms en la Academia de Ciencias morales y políticas, se ha propuesto al ex-ministro Coicochea.

## Consejo de ministros

A la entrada A las cuatro y media han quedado reunidos los ministros en Consejo en la presidencia.

Maura dijo que no podía precisar la duración del Consejo, porque ello dependía de los asuntos a tratar en el mismo.

Se le preguntó si se ocuparía de la reapertura de Cortes, diciendo que mientras no estén ultimados todos los proyectos en estudio que se han de presentar a las Cortes no se hablaría de reapertura, sino en tiempo oportuno.

Coello manifestó que llevaba varios proyectos relacionados con los que Cambó ha presentado referente a las viviendas.

Siló que llevaba terminado los presupuestos de su departamento.

Francos Rodríguez nos dijo que el Consejo estudiaría el presupuesto de ingresos y daría el último vistazo a los aranceles y a los proyectos de Cambó, a los cuales había hecho algunas observaciones en otros Consejos celebrados.

Al ministro del Trabajo se le preguntó si conocía las acciones del ministro de la Gobernación y el Alcalde, respecto a las viviendas, contestando que éste era un asunto que más inculca a la presidencia que a su ministerio, que llevaba al Consejo un proyecto de reorganización de su departamento.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna a los periodistas, limitándose solo a decir que iban de oyentes.

## Abd-el-Krim busca a unos agresores

Melilla 10.—Los confidentes aseguran que el jefe rebelde Abd-el-Krim se ha internado con sesenta de sus huérfanos, en busca de los agresores a los benhurriagués.

## Cañones en Monte Mauro

Melilla 10.—Asegúrase que los rebeldes han establecido en Monte Mauro dos cañones para hacer frente al avance de nuestras tropas.

## Línea telefónica destruida

Melilla 10.—Los rebeldes han destruido la línea telefónica de Texuda. Caso de no aparecer los autores, se impondrán fuertes multas a los habitantes de esta cábila.

## Donde están todos los prisioneros

Melilla 10.—Los ex-captivos llegados hoy han referido que todos los prisioneros que había en Annual se encuentran en la cábila de Hahaman dedicados a la construcción de carreteras por Abd-el-Krim.

## Un gesto del general Navarro

Melilla 10.—Se ha sabido que cuando el moro Ben Chelá ofreció al general Navarro, con varios de sus secuaces más fieles, acompañarle hasta la zona francesa para que se evadiera, el general le contestó estas palabras:

—Un general español no puede pasar por el extranjero la vergüenza de su capitulación; iré con Abd-el-Krim para que me mate o para correr la suerte que el destino me tenga deparada, antes que pasar por esta vergüenza en la zona francesa.

## Función por la Virgen de Africa

Ceuta 10.—Hoy se ha verificado una solemne función religiosa en honor de la Virgen de Africa por el milagro realizado el año 1851.

También se dijo en «Te-Deum» por el nuevo Papa.

## Las nuevas operaciones militares son bien acogidas

Ceuta 10.—El anuncio de las nuevas operaciones a realizar ha causado en la población gran entusiasmo, porque ello refleja el sentir de todos.

## De Provincias

### ALICANTE

El temporal hace estragos Alicante 10.—Reina un terrible temporal; temiendo por la suerte de algunos barcos pesqueros que no han regresado.

Los habitantes de Guadamar de la Sierra vieron al amanecer que desde una bar-

**Hierros, Viguetas, Chapas, Aceros, Tuberías, Pinturas, Ferretería y Cementos de las mejores marcas**

**GRANDES EXISTENCIAS**

**Roses y Bustillo**

A. Canalejas, 8 y Reyes Católicos, 10.—Córdoba.

## Una buena oferta de Inglaterra

Se dice que Inglaterra nos ha ofrecido en muy buenas condiciones, tres «dragons» de último modelo, que tiene en construcción en sus astilleros, por no poder continuar su construcción debido al tonelaje que tienen y estar prohibido conforme al convenio en la conferencia del desarme.

## Varios candidatos a las senadurías vacantes

Para las senadurías vacantes por la muerte de Almaraz y Oms, existen varios candidatos además de los propuestos.

Las pretenden el presidente del Consejo de Estado, el conde de Montaner y los arzobispos de Granada y Sevilla.

## La guerra

### Llegada de prisioneros

Melilla 10.—El vapor «Recaide» ha regresado de Aduanas trayendo a bordo a los siguientes prisioneros que se hallaban en la cábila de Tahaman en Aduanas:

Soldados: Manuel López, Pedro Martínez, Francisco Coruso, Marcos Cifuentes, José Reina, Antonio Martínez, Manuel Ortal y Mohamed Ben Kasalhen.

El «Recaide» los recogió en la playa de Aduanas, donde habían conseguido llegar.

El rescate se ha efectuado por mediación de algunos prestigiosos confidentes.

### Dispersando enemigos

Melilla 10.—La artillería de Ras Tikermin ha dispersado numerosos grupos de rebeldes que intentaban hostilizarnos.

### Almeida a Tetuán

Melilla 10.—El delegado de la Cruz Roja, señor Almeida, marcha a Tetuán para recibir nuevas instrucciones del alto comisario, volviendo de nuevo a Aduanas para seguir tratando del rescate de los prisioneros con Abd-el-Krim.

### Celebración de un zoco

Melilla 10.—Hoy se ha celebrado el zoco de Arkeham, asistiendo numerosos indígenas de las cábilas sometidas.

### Toma de posesión

Melilla 10.—Se ha posesionado de su nuevo cargo de jefe de policía, el teniente coronel retirado de la guardia civil don Pedro Nogueira.

### El Ropero Reina Victoria

Melilla 10.—Hoy se ha verificado el reparto de ropas a los pobres del Ropero Reina Victoria.

### Una res desmandada

Melilla 10.—Al verificarse el desembarco de reses vívacas, una de ellas se desmandó, resultando algunas personas contusionadas.

## Obreros en huelga

Barcelona 10.—Se han declarado en huelga los obreros que trabajan en la construcción de la línea férrea de la Mancomunidad entre Monistrol y Manresa.

## Huelga resuelta a medias

Granada 10.—Ha quedado resuelta la huelga de electricistas, quedando pendiente de resolverse la de los gasistas.

Los equipos militares que trabajan en las fábricas se han retirado a los cuarteles.

## HUESCA

### Protestas por un impuesto

Huesca 10.—Los habitantes de Graus han elevado su protesta al Gobernador por la forma en que se cobran los impuestos del Estado por el delegado o recaudador de contribuciones.

El gobernador civil ha llamado urgentemente a dicho funcionario para conocer la verdad de estas protestas.

## ZAMORA

### Otra huelga estudiantil

Zamora 10.—Por diferencias surgidas entre profesores y estudiantes de la Escuela Normal se han declarado en huelga todos los estudiantes de los centros docentes.

No dejar de encomendar la gestión de las reclamaciones a la Agencia López.

## Fijese usted en este aviso que le conviene

El día 8 de Febrero, queda terminado el cierre provisional, y el día 9 abrirá nuevamente el establecimiento de tejidos conocido por «El Metro», que tuvo suspendida la venta para poderse dedicar a marcar las grandes remesas recibidas y hacer rebajas de precios.

## A los herreros

En el almacén de hierros de ROSES Y BUSTILLO, Avenida de Canalejas 8, se ha recibido una gran partida de acero solo en cuadrado de quince milímetros, superior para herramientas de corte y otros usos.

Precio: por cajas de 50 kilos a 2 pesetas, suelto 2'25 kilo.

## Gonzalo Espejo

Automóviles de alquiler  
Vulcanización de neumáticos.  
Pijón de goma.

## ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y GOLCHONES SOMMIERS

CAMAS DE MADERA Y MUEBLES  
Alfonso Redondo  
Duque de Hornachuelos, 7.—CÓRDOBA  
Veintas a plazas y al cortado.

## Enrique Torres

PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO  
Para infumars y detalles.  
Avenida de Canalejas, 7 dup.—Córdoba

## LA PERLA

Gran Café y Repostería  
GONDOMAR, 1  
Suursales: CAFÉ SUIZO, Plaza de Cánovas.—CAFÉ DEL GRAN CAPITÁN

Salones de billar  
en todos los establecimientos.

## Primera comunión

Acaba de recibirse un importante surtido en Devocionarios, Estampas, Rosarios, Estudios con rosarios, en la Papelería de Moda Agencia Polo.

A cada comprador se le hará un precio o regalo, según la importancia de su compra. Una casa que vende barato vendiéndose.

Papelería de Moda—Agencia Polo  
Teléfono 314. Alfonso XIII, 48.

## Agresión a varios obreros— Dos heridos

Barcelona 10.—Al salir del trabajo los obreros de la fábrica de Izard en Tarrasa, un grupo de desconocidos que se hallaban apostados en los alrededores, hicieron contra ellos más de veinte disparos, resultando dos heridos de gravedad los obreros Sebastián Puig y Felipe Diaz en las piernas y en la cabeza.

Los agresores huyeron sin que a pesar de la batida dada por la policía por aquellos contornos lograra detener a ninguno de los autores.

## Detención de sindicalistas

Barcelona 10.—En Manresa se han detenido a siete obreros de distintos oficios que intentaban la reconstrucción del Sindicato Único en aquella localidad.

En prisiones militares  
Barcelona 10.—Han ingresado en prisiones militares los individuos de Sabadell Pedro Salvá, Jaime Vais, Francisco Solá y Francisco Colina, como presuntos autores de la agresión a la guardia civil el domingo último en el pueblo de San Lorenzo de Salvar, con motivo de las elecciones.

## Muerto por imprudencia

Barcelona 10.—Al intentar cojer en marcha el tren procedente de Villanueva y Geltrú, Pedro Rodríguez Martín, fué arrollado por el convoy, que le causó la muerte instantáneamente.

## Juicio oral por homicidio

Barcelona 10.—Hoy se ha visto la causa por homicidio, contra Juan Fuentes Torres, que en 12 de Mayo de 1920, en el local del Sindicato de obreros metalúrgicos, a consecuencia de una reyerta tendida con Antonio Maroto, aquél hubo de causarle heridas de arma de fuego y de las que el Maroto falleció a los pocos días.

Como la prueba testifical ha sido favorable para el acusado, el jurado dictó veredicto de inculpabilidad, declarando absuelto al procesado.

## Huerra de pelteros

Barcelona 10.—El Sindicato de obreros pelteros ha participado que si no se conceden los aumentos de salarios, se declararán en huelga, la cual harán general.

Piden, además, que se les reserve los puestos, cuando por falta de trabajo se les despidan.

**JUAN MIRÓ**  
Avenida de Canalejas, 20

Gomas en plancha para juntas y Mangueria de todas clases

Bombas de varios sistemas y Gatós de levantar

Máquinas de aserrar  
Cepillar y escopear maderas

Aparejos diferenciales  
Aceileras y carretillas

Casas en Sevilla  
Adriano, 30 y Rioja núm. 11

**CASA SAPENA**  
Especialidad en medias—Inmensa surtido en calzados para niños.—Corte de Cárdenas, número 26 (antes Letra 108).

**UNGRÍA**

Por mediación de la Casa Ungría (ENCARNACION, 2, MADRID, Apartado 690), debe usted registrar sus marcas de fábrica y el nombre del establecimiento; obtener patentes de sus inventos; cobrar sus créditos contra deudores morosos; informarse de la moralidad, capital y crédito de sus compradores y formular reclamaciones sobre transportes, y para prosperar en sus negocios y ganar dinero, suscribirse a El Fomento industrial y mercantil y comprar el libro Arte de vender publicados por esta casa, leales y sabrá usted cómo se han enriquecido los mejores comerciantes del mundo; cómo negocios pequeños se hacen grandes y cómo se aumentan las ventas y las ganancias en poco tiempo. Escriba usted hoy mismo, cite usted este anuncio y recibirá contestación a vuelta de correo.

PIDA...

**COÑAC Cruz Conde**

Primer Coñac destilado de vinos de

**Montilla y Los Moriles**

**Clínica Nevado**  
MEDICINA GENERAL  
GARGANTA, NARIZ, DIDOS  
García Lopera, 4  
CONSULTA, DE 1 A 3.

**LA MEJOR**

Cuchilla de afeitar conocida hasta el día de hoy en el establecimiento de Alfonso Tirado, es superior a la Guillette, y tiene el limitado precio de 20 céntimos una; además si por casualidad alguna cuchilla no resultase buena, se la devolverá sin importe.

Comprensiva y se convencerá de su bondad.  
Alfonso XIII y Diego León

**EN POSADAS**

Se contratan hasta 150 litros de leche de cabra, superior de montes.  
Para tratar Luis Serrano, número 8 José Guzmán.

**Estómago - Intestino - Hígado**

Especialista: BERNAL BLANCAFORT  
Consulta, de 1 a 3  
Marqués de Boll, 1.—Esquina Godoy

**SIEMPRE "EL METRO"**

Lea usted con interés estos renglones y le servirá de provecho, pues parecen bromas y son grandes verdades.

¿Quién compra el bacalao vendiéndolo barato en Córdoba?—EL METRO.  
¿Quién vende el jamón al precio del bacalao?—EL METRO.  
¿Quién que compra una vez repite siempre por verdadera conveniencia.  
¿Quién vende novedades de selería a precios de ocasión y saldo?—EL METRO.  
¿Quién es EL METRO? Una casa que en pañurita vende buenos cortes de trajes para caballero a poco precio.  
Todo comprador de esta casa, observará que es la que tiene la venta más activa. ¿Por qué será?

**PRECIOS FIJOS** PAGO SOBRE MERCANCÍAS  
Casa central: Marmal de Bañuelos, 2.—Sucursal: San Agustín, 44.

**Pedro López e Hijos**  
BANQUEROS  
APARTADO NÚM. 7.—TELÉFONO 34.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

**BARRIO DE NTRA. SRA. DEL AMPARO**  
en la Ronda de esta capital  
VENTA DE SOLARES Y CONSTRUCCIONES A PLAZOS  
Razón: SAN FELIPE 11.—De nueve a doce y de tres a siete.

**COMPANÍA COMERCIAL IBERICA**  
Avenida del Conde de Peñalver, número 24.—MADRID

**PRODUCTOS QUÍMICOS E INDUSTRIALES**

Superfosfatos, Sulfato de cobre, Sulfato de amoníaco, Ácido sulfúrico, Ácido nítrico, Hiposulfito de sosa, colas gelatinas, Azul de ultramar, Telldos Textiles, etcétera, etcétera.

Saquerío «Textilose» para toda clase de envases  
Abonos compuestos y Sulfato de cobre «Peñarroya»

Sales de potasa de Alsacia  
Productos Químicos Industriales de los establecimientos «Kuhlmann» (París), Productos farmacéuticos de Lisinas de L'Allondon (Ginebra)

Agencia exclusiva de venta  
Depositario: JOSÉ CAÑETE Y DEL ROSAL.—CÓRDOBA  
Avenida de Canalejas, 10

# Informaciones de hoy 11

Página post-humana

## Una estaca más acá

El brillante cronista «Julifer», con su pluma galana y bella, publicó en la edición de ayer en LA VOZ un artículo muy interesante titulado «Un jalón más allá». Era una crónica en la que habla del resurgimiento de Córdoba, teniendo por base esa mole industrial que se desespeza gigantesca entre las líneas férreas de Sevilla y Málaga.

Lamento en extremo tener un criterio opuesto en este asunto con mi fraternal camarada, Córdoba está sumida en un letargo profundo desde que el Califato tuvo a bien abandonarnos. Y la culpa es sólo de la psicología extraña de este pueblo, que pudiendo ser rico y esplendoroso, porque para ello la naturaleza le dotó de todo lo necesario, no halla más atrás con relación a la mayoría de las capitales de España.

Presenta «Julifer» la expansión del barrio de la Electro Mecánica para transformarse en una gran ciudad industrial, dotada de un barrio de casas baratas, higiénicas y saludables, y entre jardines ideales que regarán las aguas impetuosas del Pantano del Guadalquivir. Cree también de buena fe, en la canalización del Guadalquivir que transformará la vida cordobesa en todos los aspectos. Córdoba, en resumen, para el espíritu optimista de «Julifer», será en breve plazo una ciudad fantástica comparable sólo con la bella y encantadora Venecia y con París, la gran urbe cosmopolita.

Pero la realidad, en este caso cruel y desoladora, nos lleva al camino de la certeza. No tendremos casas alegres y baratas, ni ciudad jardín, ni río navegable, ni potentes titanias de energía eléctrica... Seguiremos como hasta ahora. Con viviendas inhabitables, con los barrios inurbanizados y desatendidos, con el pavimento deteriorado, sin luz, sin agua, sin alcantarillado, y sin... estatua del Gran Capitán.

Y la culpa de este estado es la indiferencia absoluta que reina en los espíritus de todos los cordobeses, ajenos por completo a toda actuación en la vida local.

A los cordobeses no les interesa en absoluto que se lleve a cabo tan importantísima mejoría. El ejemplo de lo que es Córdoba está retratado fielmente en las Casas consistoriales, a medio terminar, y en el urinario de San Hipólito.

Lo que sea, si vemos terminado el proyecto que con tanto cariño describe el joven maestro de periodistas.

Pero antes de llevarlo a la práctica precisa hacer otras cosas más esenciales. Por ejemplo, llegar a desterrar esos sucios y desvencijados carronajes que desde la una de la madrugada en adelante cruzan las calles de la población, dejando tras sí una estela no muy agradable del todo. Y yengán después de sus ruidos, parques fantásticos y confort en las viviendas.

Y que conste, para satisfacción de todos, que mi compañero «Julifer» al escribir sobre este asunto puso toda su voluntad y todo su corazón en las cartillas. Si en sus manos estuviese llevaría a la práctica todos los magnos proyectos anteriores y aún muchos más, que serían origen de otras crónicas.

CHATEAU.

El que no quiera que le cobren de más en las estaciones que consulte a la Agencia López.

DE LA CORDOBA INTELLECTUAL

## Avilés Marín

El acendrado cordobésismo que en toda ocasión tuvo el prestigioso apellido Avilés Marín, que tanto días de gloria proporcionó a nuestra querida patria, nos impulsa hoy, en que un varón ejemplar y venerado, el ilustre senador del Reino don Angel Avilés Merino, literato insignie de maravillosa mentalidad, dona al pueblo que lo vio nacer, el capital más preciado para un intelectual y artista, sus cuadros y sus libros, a trazar estas líneas en honor de esta familia, plébrica de amor y de desinterés.

Pertenece el señor Avilés Marín, a esa raza privilegiada de varones beneméritos que por su propio esfuerzo y por los destellos de su talento inmenso supo escalar los primeros peldaños del arte, las letras, y la política. Ausente durante muchos años de la sultana ciudad, no pudo la larga ausencia entibiar sus entusiasmos y sus grandes amores y como don Rafael Conde y Luque, Alcalde Molina y Grilo, conserva su acento cordobés y sus aficiones cordobesas.

Y fortificado el ánimo con estas figuras preeminentes de la Córdoba notable, que en el caso de una vida gloriosa, tanta abnegación y altruismo proclamaron, hemos creído oportuno rendir justo homenaje a un joven lleno de optimismo y de notables iniciativas, a don Angel Avilés Marín, que siguiendo la tradición familiar, labora por su pueblo con raudales de entusiasmo y de buena fe. Como concejal del Ayuntamiento cordobés, su actuación falicísima, su fiscalización severa y documentada, nos confirma el proverbio castellano, que asegura que lo heredado no se roba.

Pero a todas estas condiciones, el señor Avilés Marín tiene que agregar sus grandes conocimientos científicos, que tantos beneficios nos han reportado. Sa gran establecimiento de droguería instalado en la calle de Claudio Marcelo, junto a la farmacia que proclama su cultura y la reputación invidiable que desde hace tantos años la imprimió aquel varón venturoso, de gran memoria, don Francisco Avilés, es el mayor elogio que podemos hacer de este paisano nuestro.

Sucesor de la Unión farmacéutica, el señor Avilés Marín viene en silencio laborando, con perseverancia de convencido y tenacidad de enamorado, por el progreso y la gloria de Córdoba. Sus entusiasmos, con su desinterés, nos ha dotado de un establecimiento de droguería, digno de ejemplo, en favor de sus paisanos.

MERCURIO.

## Carta abierta

Sr. D. Ramiro Rosés.

Mi querido amigo y compañero: Ignoro si las prácticas de la Prensa local, autorizan para tratar con el director de un periódico, de artículos firmados en el mismo, y que por consiguiente tienen un responsable, pero ateniéndome a la costumbre que usted conoce de nuestra Prensa madrileña, donde a nosotros hemos actuado, a usted lo hago, para hablarle públicamente del artículo del señor Madrigal, titulado «Instantáneas», y en el que se ocupa del señor Lerroux, sin perjuicio, como es consiguiente, de no discutir yo declinatorias de dirección, si usted estima que esta carta no lleva la debida.

No trato de impedir los derechos de la crítica, que es el gravamen de todo hombre público, antes al contrario, he afirmado siempre, que la confianza en los hombres se legitima no por la fe, sino por la crítica; y Lerroux puede y debe ser discutido, enjuiciado y criticado, pero no insultado; y como un grave insulto estimo muchos de los conceptos del señor Madrigal, que no es ahora momento de repetir.

No sería quien soy, si olvidara los deberes forzosos de amistad, y más ahora en que los dardos y la incomprensión de las gentes arrecian contra Lerroux, a quien pudimos dejar ser defensora sólo en los días de mayor esplendor popular, obligándonos hoy más para con él la injusticia de las gentes.

Y para corregir con toda ecuanimidad, pero con toda la energía posible y exigible, acudo a usted recordando el máximo respeto personal que don Alejandro impuso en sus más áspersas campañas, hasta con sus más ahinados enemigos, la justeza y nobleza de sus frases, toda dureza, pero toda corrección; hirió pero no golpeó a sus enemigos. El dijo siempre «que la naturaleza que le había dado tantos dones, le había negado la facultad de odiar y la de utilizar desmanes de léxico», y esto estamos dispuestos a sostener y a evitar cuidadosamente los que somos sus amigos y en política hemos sido sus discípulos.

Usted comprenderá la justicia y la intención de mi carta, que le ruego publique o envíe a su destino.

Muy agradecido, atentamente saludo,

Antonio Jaén.

Córdoba, 10 enero (noche).

## A Don Antonio Jaén

CARTA ABIERTA

Su carta anterior, que fundamentalmente comparto, plantea una cuestión que, de otro modo, yo no hubiera resuelto, por motivos de delicadeza, con la premura que ahora lo hago. Pero atañe, incidentalmente, a la responsabilidad nuestra, de los de esta casa, y me alegro que su requerimiento antes transcrito me fuerce a delimitarla.

No venía mal dirigida su epístola, amigo Jaén, ya que todo el periódico «LA VOZ», que yo dirijo, lleva una firma a la cabeza que es la mía y por consiguiente de cuanto en él se diga nadie más que yo debe responder de un modo material si fuere preciso.

Pero hoy en la responsabilidad formas esenciales, y alguna de ellas marca en el presente caso una excepción a la regla anterior, al propio tiempo que me sitúa como yo debo estar respecto de la persona de Lerroux.

De cuanto en este diario aparece firmado por su autor, yo, que no rechazo como antes he dicho, aquella responsabilidad subsidiaria que es ley de corrección profesional y sano criterio jurídico, eludo en cambio la de naturaleza moral que se derivaría de una opinión compartida. En este caso, no lo es.

Tengo devociones personales, no políticas, hacia don Alejandro, que arrancan de mi niñez y se sellan por la gratitud, figurase, amigo Jaén, cómo lamentaré que alguien lo censurase, por imperativo de razón y con absoluta sinceridad, pero con apasionada dureza. Y más me duele que haya sido en mi periódico, que supo prescindir de la amistad para elogiarle, a veces, donde se haya dado margen a la intervención de sus amigos, entre los que yo honrosamente me sitúo.

Nace esto de mi deseo de dar a nuestros colaboradores todo el margen de libertad en el pensamiento y en la conducta que es requerido para que el periodismo no degenerare en una servidumbre intelectual, contra la que tanto hemos batallado: no pocos brillantes escritores como usted y muchos modestos periodistas como yo.

Y aquí hago punto, porque su carta, cuyo exacto alcance conozco, no demanda de mí mayores aclaraciones que de otro modo no soltara la pluma, sin dejarlo todo zanjado.

Pero una vez más no une la coincidencia del cariño a don Alejandro Lerroux y el amor a la prensa, cuyos prestigios sufren dándole a estas cuestiones otro alcance que el de un requerimiento en justicia.

De usted atmo. s. s.

Ramiro Rosés.

## Sucesos y denuncias

Espectáculos, insultos, oarteristas y pedreas

Los guardias de seguridad números 25 y 48, Julio Alvarez y Eduardo Bravo, detuvieron anoche, en un establecimiento de bebidas de la calle de Morería a Fernando Priego Molina (a) Papis Fritas, por blasfemar y promover escándalo.

Marta Romero Pareja ha denunciado a Fernando Suárez Urbina, el cual se presentó en el estanco suyo, sito en la calle de Juan Ruiz número 40, insultándola, lo mismo que a su hijo Juan.

José Arroyo Sánchez se entrevistó anoche, hallándose en pleno estado de embriaguez, en escandalizar en la calle de San Lorenzo. Ingresó en el cuartelillo del Gobierno.

José Sánchez Ruiz y José Ramírez Torres han sido detenidos en la estación central por ser discípulos aventajados del gran «Caco».

Fueron puestos a disposición del gobernador.

Cuando se hallaba tomando el sol en la vía pública el vecino de la casa número 39 de la calle de Barriomuevo Manuel Rodón Cabezuolo, un chico muy gracioso llamado Rafael López Sánchez le arrojó una piedra causándole lesiones leves.

## ¡ATIZA!

También en Lima hilan delgado en materia taurina. Mas por allá, la autoridad tiene preferentemente a defender al público contra el camelo.

Por de pronto a Rafael el Gallo, al incommensurable calvo que nada tiene de divino, pese a la excelcitud de su arte, le han descubierto el juego. La afición limeña no transije con las espantas, ni concibe como pueda el decano de la torería española, con la aureola de sus prestigios, temblar de pavor como un pelee ante unos novillos, que volvieron al corral porque el lamentable as no supo darse trazas ni siquiera para aseñarlos como él sabe.

Aquí, en España, le hubiéramos reído una vez más la gracia. Defraudar al público y llevarse un farlón de miles de pesetas, es faena que por estas plazas acrecienta el cartel de los matadores de toros, porque con ello los eleva el público a la categoría de fenómenos y la melancólica crítica taurina celebra sus genialidades, supersticiones y cobardías como preciadas exquisiteces de artistas.

Pero la Inspección de espectáculos de Lima no lo entiende así y en una de esas corridas pitorescas en que Rafael pierde las taleguillas y se tira de calva al callejón, lo ha multado en una respetable cantidad de libras peruanas. Y como allí, según parece, no se dedican los caciques a dispensar de multas a los paniaguados ni a los astros de la tauromaquia, tuvo el «Gallo» que sudar las libras después de sudar el kilo.

También al escrupuloso «Padre» don Celso Velázquez, que había cobrado por la bravura de sus toros 300 libras del Perú, se le impuso la multa de 200, porque dió el camelo enviando mancos.

Experimentamos cierta complacencia al divulgar tan ejemplares sanciones.

En los dos casos anteriormente expuestos, los inspectores de espectáculos de Lima se han hecho merecedores de nuestra admiración.

La sencillez del trámite es asimismo admirable. En Córdoba, pongamos por ejemplo, ante camelos de esa índole suele agnatecer:

- 1.º Que al matador se lo lleven en hombros hasta la fonda; 2.º que a los espectadores que protesten se los lleven detenidos; 3.º que se irracia y se generaliza la protesta sea despejada la plaza, echando al público a la calle, con pérdida de todos sus derechos; 4.º que se impongan un par de multas, inferiores a 100 pesetas, a quienes nos culpa tengan de que el toro engañe al público o el ganadero, con desprestigio de su hierro y de su conciencia, mande toros mansos cobrándolos por bravos; 5.º que el delegado del gobernador no sepa por cuál solución pronunciarse, atisgando entre la comisión de orden y la presidencia; 6.º que la nutrida legión de concejales que asiste a las corridas de balde, en preferente asiento de barrera, en concepto de Comisión de Orden, vocifere y gesticle durante una hora, discutiendo con la presidencia y peleándose con los toreros, los «monos sabios», los guardias municipales y con todo bicho viviente que se aproxime a la puerta del arriate; 7.º que la presidencia, el asesor y los espaldas llamados al pelco presidencial, discutan y deliberen proflijamente acerca del caso, glosando el articulado del Reglamento de la plaza y las vigentes disposiciones legales, parangonándolos con los estatutos y reglamentos de las sociedades de matadores, de banderilleros, de picadores, etc., de todo lo cual resulta que hay que multar a la Empresa; 8.º gesticulaciones, actitudes y ademanes, por parte de las personalidades competentes, que den a entender al paciente público, desvolviéndose así la calma, que se han impuesto multas y correctivos tan energícos como justicieros.
- 9.º movilización rápida y eficaz de personaljes más o menos influyentes, amigos del torero o de la empresa, correvidos, secunacs y demás cohorte oficosa que infañiblemente consigue la condonación de las multas y la libertad de los detenidos.

Mucho este trámite y mecanismo llevamos de ventaja a los restantes países en que se celebran corridas. En algo se ha de conocer que nuestra tierra es la cuna del toro.

Un colega local anunciaba ayer, para la noche en el Gran Teatro, «El asombro de Alcabete». ¿No sería «El asombro de Damasco»? ¿Sería acaso «El orgullo de Alcabete»? O algún estreno, refundición de ambas obras.

Por fin hemos sabido que se trataba de la popular zarzuela de Paso y Abati, con cambio de residencia.

En Berlín se han suspendido este año las fiestas de Carnaval. Este acuerdo ha coincidido con la entrega a Francia de una capriatada de millones, en concepto de indemnización de guerra. Y está claro, un Carnaval sin dinero.

En cambio en París echarán el resto; ¡qué duda cabe!

La princesa María se casa. Todo Londres está pendiente de este acontecimiento. Los diarios de la nebulosa Albión publican extensas descripciones del «trousseau» que ha de llevar la gentil princesa. Tanto los vestidos como el sombrero son sencillísimos; más sencillos que los que suele lucir en su boda cualquier distinguida señorita de la sociedad inglesa y, sobre todo, menos caros que los que exhiben las novias ricas.

La princesita bella ha tenido la distinción y el buen gusto de rechazar los recargados «trousseaus» creados por los modistos para las vulgares millonarias, y ha elegido las sencillas y modestas prendas que mejor realizan la elegancia de las mujeres distinguidas.

La verdadera elegancia no radica en el precio de los vestidos; esta es la única desespeperación de los nuevos ricos, que no pueden adquirir la distinción ni a peso de oro.

El Hombre Gris.

Comerciantes: Leed hoy lo que la Agencia López ha pagado en un mes a sus clientes.

## La Real Academia de Ciencias y Bellas Letras

### Recepción de D. José Priego Pérez

En el salón de sesiones de las Casas Consistoriales se verificó ayer el solemne acto de admitir como académico en el seno de la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes, al culto inspector jefe de primera enseñanza de la provincia de Córdoba, don José Priego López.

Al acto asistió numeroso público. En el estrado tomaron asiento varias damas, la mayoría de los académicos y algunos concejales.

Presidió el acto, el director de la Real Academia, don Manuel Enriquez Barrios, que tenía a su derecha al alcalde, don Sebastián Barrios Rejano, y a su izquierda al académico don Manuel Ruiz Maya.

Los señores Castejón y Gil Muñoz, acompañando al señor Priego López, penetraron en el salón. El señor Priego tomó asiento a la derecha de la presidencia y a la izquierda se colocó don José María Rey Díaz, que en nombre de la Academia, contestaría al discurso del entrante.

El señor Priego López leyó un interesantísimo discurso, que fué escuchado con vivo interés. Comenzó dando las gracias a la Corporación por el honor que le dispensaba acogiendo en su seno.

Dedicó frases laudatorias al académico a quien sucede, don Manuel Sandoval Católi, a quien calificó de prestigioso y celebrado escritor, poeta exquisito e ilustre y catedrático ejemplar.

No soy yo, dijo, el llamado a calificar al señor Sandoval. Ya lo hizo de manera magistral, don Jacinto Octavio Picón, en un interesante escrito que recogió don Francisco Rodríguez Marín, al contestarle en su discurso de entrada en la Real Academia Española.

El señor Priego López trató del tema «El libro de Córdoba, para los niños de las escuelas».

El trabajo del nuevo académico es una verdadera obra pedagógica, que confirma y lo acredita plenamente de escritor correctísimo, perfecto estilista y notable pedagogo.

Al terminar el señor Priego su discurso, fué muy aplaudido.

Seguidamente levantóse para contestarle el cronista de Córdoba, don José María Rey Díaz, académico de número.

El señor Rey leyó un bello discurso de contestación, que fué muy elogiado por todos los concurrentes.

Sus primeras palabras fueron de saludo cariñoso al nuevo académico y al señor Sandoval Católi.

En párrafos muy brillantes y luciendo sus galas de escritor correcto, el señor Rey Díaz trata de la labor que el señor Priego López realizó desempeñando la escuela de Vélez-Málaga.

Es el señor Priego—continuó—el organizador y paladín de las Mutualidades Escolares creadas en Córdoba merced a su trabajo y al altruismo del gobernador señor Blanco Perales.

Y como última obra suya tenemos un interesante programa Certamen-escolar, que dentro de breves semanas ha de celebrarse en la Sociedad Económica de Amigos del País.

Define con perfecto conocimiento la personalidad del señor Priego López como hombre dedicado al estudio y al trabajo, como maestro y como cordobés.

Luego en párrafos de verdadera elocuencia se ocupa del discurso del recién-dario y lo glosa con un patriótico y bellísimo recorrido por la historia de la provincia y de la ciudad de Córdoba.

Al terminar el señor Rey Díaz su magnífica oración es aplaudido con entusiasmo.

Terminados ambos discursos, el director de la Real Academia impuso la medalla de académico al señor Priego.

Por último, pronunció breves palabras el señor Enriquez Barrios.

Cumpliendo un deber de cortesía, agradece la presencia de las damas y de otras personas de la intelectualidad cordobesa.

Agradece también al alcalde y a los concejales presentes la cooperación del Ayuntamiento, ora facilitando atentamente el salón de actos, ora prestándole apoyo al consignar cantidades en el presupuesto para su florecimiento.

Después habló del señor Priego López, de su juventud brillante, actuando intensamente en certámenes, concursos escolares, etc., y de la prosperidad de la Academia cordobesa.

El señor Enriquez fué asimismo muy aplaudido.

El nuevo académico recibió innumerables felicitaciones, impresionándose después algunas fotografías al magnesio por nuestro compañero el popular fotógrafo Adolfo de Torres.

## Gazapillos, retruécanos y otras memeces

De «La Correspondencia de Valencia». Epigrafe de un bello artículo: «Ya sonrían los almendros.»

Eso será en Valencia. En Córdoba no podemos decirlo tanto, nada más que de algunos alcornoques.

De «El Correo de Andalucía». Otro epigrafe: «La Veu tiene desconfianzas.»

Desconfiará de la tristeza de Gasparri porque de Cambó no tiene motivos. ¡Y ojalá le tuviera que mejor nos iría por estos lares en que diera sus primeros vagidos el resignado Merry del Val!

Copiamos del periódico «Lucena», que se publica en la ciudad de idem: «En rosas Martel de «sabias» se ingertaron los Pinos aquí en Lucena. Y fué mejor que el rosal echó Pinos, los Pinos, Moras.»

Puede ser que los pinos echarán moras, pero al cantor de esa rima había que echarle los moros de benhuriagué.

ZOLO.

## Importación de café

Especialidad en tostados

Fábrica de Caramelos.—Litografía

Azúcares estuchados

CAPARROS.—CORDOBA

## La extraordinaria corrida de mañana

Mañana, como ya repetidamente hemos anunciado, se celebrará en nuestra plaza de toros la monumental corrida organizada a beneficio de las familias de los «padrinos» de la penúltima catástrofe de los «trabajos».

La comisión organizadora que ha trabajado incansablemente hasta conseguir la confección del cartel recibirá mañana, con la asistencia del público a la plaza de toros, la mayor muestra de cariño como premio a sus constantes desvelos.

El espectáculo jamás superado en Córdoba por corrida alguna promete ser un acontecimiento y no dudamos que el público cordobés acuda a él, primero para depositar su óbolo en taquilla, seguro de que pasará íntegro a unos pobrecitos huérfanos que mucho antes de vivir la vida han tenido la desgracia inmensa de que sucumban sus padres; después para saborear el arte soberano de los matadores de toros que actuarán en la corrida, dispuestos siempre a complacer a la afición, y hoy más que nunca porque saben que lo hacen en beneficio de unos desgraciados.

La lagada de los matadores

Desde hace varios días se encuentra en Córdoba el espada «Nacional II». Anoche, en el tren corto de Sevilla llegó a nuestra capital nuestro paisano «Camará» a quien se le ha concedido permiso para que actúe en esta corrida. Esta noche en el tren expreso llegarán los diestros Manuel «Maera» y Manuel Varé «Varellito». El domingo en el expreso descendente de Madrid llegará a nuestra capital el diestro valenciano Manuel Granero, acompañado de su banderillero «Blanquet».

Anoche recibió la comisión organizadora un telefonema del diestro Granero comunicándole su llegada a Córdoba.

## Las cuadrillas

La comisión, teniendo en cuenta el número de subalternos que se han ofrecido para actuar en esta corrida, ha dispuesto la confección del cartel en la siguiente forma: Cuadrilla de «Camará»: Narciso Gálvez «Cherrilla», banderillero, y picadores Sainstiano Rico, «Sevillanito» y «Gordoncho».

Cuadrilla de «Varellito»: Banderillero «Varé» y picador «Cantaritos».

Cuadrilla de «Granero»: Enrique Benguer Blanquet, banderillero, y picador «Tigre».

Cuadrilla de «Nacional II»: Enrique Berjano, banderillero, y «Terremoto», picador.

Cuadrilla de «Lalanda»: «Virutas» y «Cerrajillas», banderilleros, y Patricio, picador.

Cuadrilla de «Maera»: Antonio Prieto (Sargento), banderillero, y «Lagarto», picador.

La comisión, muy agradecida a todos los ofrecimientos, se ve precisada a no hacer uso de muchos de ellos, porque no son precisos, dado el número de subalternos que traen los matadores forasteros.

## La presidencia

Una tontería de señoritas van a lucir su garbo en ese palquillo espléndido que cara a sol se coloca en los tendidos, desde el cual causarán la admiración de los aficionados.

Presidirá la fiesta la simpatísimas tipe cómica de la compañía que actúa en el Gran Teatro, Dionisia Laheras, y les acompañarán las bellísimas tipos juna tontería de niñas! Pilar Escudé, Encarnación Arquerite, Pilar Gandia y Matilde Aitaz.

El aseramiento correrá a cargo del famoso exdiestro Rafael Guerra Berjano, quien ha accedido al requerimiento que se le ha hecho dado al fin benéfico del espectáculo.

## Los toros

Como ya hemos dicho, los toros serán de la acreditada ganadería de don Antonio García Pedrajas. Ayer tarde marcharon a Alindóvar el diestro «Nacional II» y varios individuos de la comisión al objeto de admirar el trapío de los mismos.

Los pelos y nombres, son los siguientes: «Farelero», número 41, negro; «Carcelero», número 43, negro; «Sevillano», número 51, negro; «Liberto», número 57, negro; «Barquero» número 58, cárdeno, y «Caballero», número 70, entrepelado.

Otros detalles

La corrida será amenizada por las bandas de cornetas y tambores y música del regimiento de la Reina y municipal.

El pedido de localidades es enorme, hasta el punto de que casi se han agotado ya. La comisión ha dispuesto, que para facilidad de los aficionados, se abran dos taquillas para la venta de las localidades, en la papelería del señor Baena, calle del Conde de Cárdenas y en la calle de Gondomar, en el sitio de costumbre.

## No dejar de encomendar la gestión de las reclamaciones a la Agencia López.

## LOCALES

Ha marchado a Madrid nuestro distinguido compañero el director del «Diario Liberal», don Eduardo Baro.

—Para Madrid salió anoche el diputado a Cortes don Manuel Gastero Cívico.

—En el expreso de esta mañana ha llegado hoy a Córdoba el ilustre ex-ministro conservador don Francisco Bergamín García, que como ya saben los lectores, viene a Córdoba a pronunciarse su anunciada conferencia en el Círculo Mercantil. En la estación se hallaba el alcalde interino señor La Calle, el diputado a Cortes señor Enriquez, varios concejales de la minoría conservadora de este ayuntamiento y algunos amigos particulares del señor Bergamín. Este será obsequiado hoy a la una con un almuerzo en el «Hotel Suizo», al que asistirán caracterizadas figuras del conservadurismo local.

Esto demuestra cómo trabaja López; no dejar de consultarle de honorarios, los cuales por su conveniencia a todo el comercio de los talones, los recibos de portos, y cuan cuantas consultas se relacionan rrocarriles.

En competencia no hay quien en Avenida de Canalejas, número 2.

## Por retirarse del negocio

se realizan, con grandes rebajas, todas las existencias de la tienda, cazado La Muñeca. Calle Alfonso se venden la estantería, instrumentos y miscelánea.—Se advierte al comprador el calzado de esta casa es superior calidad, cuído, sin relleno de caídas.

ALFAROS, 54.

## El mejor y más económico

Aparatos de luz por gas.

Monteroy Martínez, Claudio Alarcón (Frente a la Campana).

**HAGA VOSUS POSTRES SIN HUEVOS**  
EMPLAZADO EL ECONOMICO  
FLAN IDEAL O EL POSTRE IDEAL (MANTILA)  
NUTRITIVOS Y SABROSOS  
SE VENDEN EN TODAS LAS TIENDAS DE CONSERVADOS  
PRECIOSOS Y DE SUCCESOS ALTERNATIVOS A LA

# Información telefónica

**Bendición de un aeroplano regalado por Badajoz.**—Salida del Consejo.—Nota oficiosa.—Los proyectos tributarios de Cambó son elogiados por el conde de Romanones.—Los ricos van a ser gravados con nuevos impuestos por lujo.—Sobre la reapertura de las Cortes.—Hoy se celebrará a celebrar Consejo y el lunes otro.—El calzado va a bajar.—Dos obreros muertos en Barcelona por un accidente del trabajo.—Robo en una casa de compra-venta que se des- cubre deteniendo a los autores.—Linea aérea desde Orán a Cartagena.—Conferencia inter- sante de un catedrático portugués.—Noticias de Melilla.—Consejos de Guerra.—Suspensión de la asamblea de los padres de los reclutas de cuota.—Del viaje del Rey.—Orlando continúa al frente de su gabinete en Italia.—¿Nuevo secretario de Estado en el Vaticano?— Para la coronación de Pío XI.—Fallecimiento de Paul Daudet.—Parte oficial de la noche.— Detención de unos asesinos.—Banda de ladrones.

## De Madrid

Madrid 11, de la 1.15 a las 3.50 m.  
**Bendición del aeroplano "Ba- dajoz"**

En el aerodromo de Cuatro Vientos se ha verificado hoy la bendición del aparato de combate que ha regalado la ciudad de Badajoz, del cual ha sido maquina S. M. la Reina doña Victoria.

Al acto asistieron el capitán general de Madrid, el ministro de la Guerra, el jefe de los servicios de aeronáutica, los palatinos y muchas personalidades.

El avión es de combate, sistema Breguet, y contiene todos los modernos adelantos.

Por otros aparatos se hicieron varios vuelos con precisión admirables.

**Hortoria sale antes del Consejo**

A las ocho y media salió de la sala donde se estaba celebrando el Consejo el ministro de Estado, señor González Hortoria; interrogado por los periodistas, dijo que el Consejo se podía dar por terminado, pero que aún discutían los ministros cuestiones de detalles sin importancia.

El se veía precisado a abandonar la reunión por tener necesidad de asistir a una comida que se celebraría en la casa de los marqueses de Herrera.

Adelantó a los periodistas que el Consejo se había dedicado casi por entero a los proyectos económicos.

**Salida del Consejo**

A las nueve menos cuarto salieron los ministros después de terminar el Consejo, el señor Maura dijo al salir: Estamos peor que las catedráticas, pues éstos tienen con los estudiantes clases alternas, pero nuestra labor es diaria y de inmenso trabajo.

Los demás ministros se excusaron de hacer manifestación alguna.

Fue facilitada a la prensa una nota oficiosa que dice: Se dio cuenta al Consejo de varios expedientes presentados por los ministros de Guerra y Marina para la adquisición de material para sus respectivos departamentos, siendo aprobados.

También el Consejo acordó, a propuesta del ministro de Justicia, la concesión de varios indultos reglamentarios.

Se trató de los planes presentados por el ministro de Estado de asuntos de tratados comerciales internacionales, aprobándose lo propuesto por aquél.

También el Consejo examinó la cuestión de tributación y lo referente a los proyectos económicos que ha formulado el ministro de Hacienda.

En vista de lo avanzado de la hora y teniendo necesidad de tratar de más asuntos de urgente resolución, acordaron los ministros reunirse nuevamente mañana a la misma hora para continuar éstos.

**Más del Consejo**

Aunque la nota oficiosa facilitada por los ministros al salir del Consejo no contiene más que la referencia ya telegrafiada, se sabe que el Consejo estudió con detenimiento los proyectos tributarios del señor Cambó, que son extensísimos y perfectamente trazados.

Entre ellos figura como muy importante el referente a las haciendas locales, el cual contiene un aumento de más de tres millones de pesetas para los ayuntamientos.

También es importante otro referente a la cuestión de la tributación de los cereales, los cuales no sufren la menor alteración, tributando en lo sucesivo por el mismo tipo que actualmente.

Mañana continuarán la misma labor los ministros, pues el señor Cambó no deja de

hacer ver a sus compañeros la absoluta necesidad de que los proyectos económicos son de más urgente resolución, así pues mañana se continuará en el Consejo que se ha anunciado el examen de dichas cuestiones y la terminación de los aranceles, y como se cree insuficiente la sesión, el lunes se continuará.

También trataron los ministros de la fecha de la apertura de las Cortes, exponiendo el señor Maura el criterio de que se aplase esta cuestión por algunos días, creyéndose, no obstante, que para fin del mes actual se reanudarán.

**Romanones y los proyectos del señor Cambó**

El conde de Romanones ha declarado que le parecen admirables los proyectos económicos del ministro de Hacienda, los cuales conoce hace tiempo.

Entre éstos figura uno que va contra los poderosos para que tributen por concepto de lujo; es muy simpático y producirá grandes rendimientos.

El conde está, según dijo, identificado con Cambó en la cuestión económica, y cree que nuestra Hacienda obtendrá con los nuevos impuestos una buena recaudación que en nada afectará al proletariado.

**Los concejales romanonistas**

Los concejales romanonistas han celebrado una reunión con los elegidos últimamente para estudiar un plan de organización de las cuestiones que afectan al Ayuntamiento y buscarle solución conveniente a los intereses de municipio.

Establecerán a este fin, una oficina técnica con personal adecuado, que informará a los concejales en aquellos asuntos que lo consideren conveniente.

**Otra joya de Julio Antonio**

Ha sido expuesto en un salón de la exposición de Arte, el boceto para la erección de un monumento a los héroes de Taragona, cuya obra es original del malogrado escultor Julio Antonio.

Para ver la joya del llorado artista, han desfilaro por dicha sala muchas personalidades, entre ellas el ministro señor Silló, Benlliure, Macho, Romero de Torres y muchos más.

**Combinación que se des- barata**

En la calle de Preciados número 39, en una casa de compra-venta mercantil allí establecida, penetraron esta tarde un individuo llamado Antonio Martínez y Ma, diez, de veinticuatro años, en unión de su amante Dolores Cansaco, pidiendo ver joyas, pues tenía necesidad de adquirir varias.

El dependiente de la casa les enseñó bastantes de éstas, en cantidad de trece mil pesetas.

Una vez escogidas, dijeron que tenían necesidad de ir al banco para cobrar un cheque, y para evitar el volver a verlas, expresaron al dependiente citado, que desearían sacarse un estuche, en donde las encerrarían y preclinarían para que le pudiesen ser enviadas al hotel donde se hospedaban.

El dependiente, aunque escamado, accedió a la operación, y encerró las joyas en un estuche, el cual envolvió en otro y entró al interior para sacar la caja con el fin de preclinarle.

En este instante el Martínez, dió un cambio a la caja cerrada por otra igual que llevaba y se guardó lo que contenía las alhajas.

Salieron a la calle, pero en el mismo instante el dependiente, escamado, abrió la caja lacrada, encontrándose que las alhajas habían desaparecido, saliendo en busca del ladrón, al que encontró a los pocos pasos, ordenando a un agente de la policía que lo

detuviera, lo que se llevó a efecto, encontrándole en su poder la caja auténtica con las joyas dentro.

La pareja fué conducida a la Dirección general de orden público, y del hecho se dió parte al Juzgado.

**Los asuntos que pasan del ministerio de Fomento al del Trabajo**

Esta tarde han celebrado una extensa conferencia los ministros de Fomento y Trabajo, para tratar de las secciones que de aquél ministerio pasan al de nueva denominación, bajo la base de éste.

Del personal pasan cinco jefes de administración, treinta y dos de negociado, treinta oficiales y noventa y seis auxiliares.

**Linea aérea entre Orán y Car- tagena**

El ministro de Fomento señor Maestre, ha recibido una instancia del presidente de la Cámara de comercio de Orán, solicitando su autorización para establecer una línea aérea desde el citado puerto a Cartagena.

El ministro de Fomento señor Maestre, ha recibido una instancia del presidente de la Cámara de comercio de Orán, solicitando su autorización para establecer una línea aérea desde el citado puerto a Cartagena.

**Conferencia interesante**

En el local de la asociación del estudiante ha dado hoy una notable conferencia el catedrático portugués de la Universidad de Oporto don Leonardo Coimbra, sobre el tema «Bases científicas para conocer las necesidades del espíritu».

El acto resultó muy lucido, asistiendo numeroso público, entre los que se encontraban los señores Alvarez (don Melquíades), Pedregal, Royo Villanova, don Leonardo Rodríguez y muchos más.

El conferenciante fué muy aplaudido.

**Por el restablecimiento de las garantías**

La Unión general de trabajadores de España ha acordado emprender una activa campaña de prensa contra el mantenimiento de la suspensión de las garantías constitucionales.

**El general Weyler demostrará que se pudo socorrer a las tropas de Monte Arruit**

Se asegura que el general Weyler ha hecho saber a varios amigos suyos que tan pronto como se abran las Cortes, interpelará al Gobierno en el sentido de que puede demostrar que nuestras tropas pudieron haber ido en auxilio de las de Monte Arruit, en los sucesos de julio.

Estas declaraciones son el tema de los centros políticos, donde se comentan con calor, esperando sean confirmadas por el capitán general de los ejércitos españoles.

## De la guerra

**Parte oficial de la noche**

Comunica el alto comisario desde Tetuán, que a causa de los temporales no hay comunicación con Larache.

De Melilla le comunica el comandante general, que en el campamento de Dar Drius nuestra tropa fué hostilizada por los moros, saliendo en su persecución una columna, haciéndoles muchas bajas, sin tener que lamentar ninguna por nuestra parte.

En diferentes paseos militares han sido hallados nuevos cadáveres insepultos, que fueron enterrados sin poder identificarlos.

Uno de los cadáveres tenía en sus ropas un tarjetero con un billete de cien pesetas.

Seguen recogiendo armas y municiones y continúan presentándose rebeldes.

**Júbilo por las próximas operaciones**

Ceuta 10.—Ha causado inmenso júbilo la noticia de que en breve se emprenderán de nuevo las operaciones en esta zona contra los moros.

El entusiasmo en las tropas es grande, por convenir todos en que el enemigo está quebrantado y se someterá pronto.

**Noticias de Melilla**

Melilla 10.—Se sabe que Abd-el-Krim ha trasladado su residencia a la cabila de Beni-Said, habiendo emplazado tres cañones en las alturas de Monte Mauro.

Varios cabileños de Tiferan han sido castigados por haber robado a otros moros cuando venían a la plaza a vender.

Abd-el-Kader ha dispuesto que todos los cabileños que se han sometido, trabajen en las obras de las carreteras y en la siembra de árboles de éstas.

Ha quedado instalada la comisaría del cuerpo Jurídico militar, que entenderá en los asuntos marroquíes en nuestro protectorado.

Comerciantes: Leed hoy lo que la Agencia López ha pagado en un mes a sus clientes.

## De provincias

**BARCELONA**

**Dos obreros muertos**

Barcelona 10.—En las obras que se están efectuando en el palacio de la Exposición de Industrias a consecuencia de haberse desprendido un andamio, han resultado muertos los obreros Antonio Furcad y Juan Prat.

**El "La Roda" entra de arriba- da por el temporal**

Barcelona 10.—Se acaba de recibir un telegrama de Alicante anunciando que el vapor «Vicente la Roda» se ha visto obligado a entrar de arriba a consecuencia del temporal.

Dicho vapor conduce tropa licenciada de África para los puertos del litoral.

**Consejos de guerra**

Barcelona 10.—Próximamente tendrá lugar en esta capital un consejo de guerra contra el guardia de seguridad Ramón Fitos, por el delito de desobediencia.

También se ha señalado para la próxima semana otro tribunal de igual clase para juzgar al recluta Juan Prat, por deserción.

**Detención de una banda de ladrones**

Barcelona 10.—La policía ha detenido a varios individuos de una banda de malhechores que se dedicaban a pedir dinero bajo pena de muerte a varias personas de esta capital.

Por este procedimiento han realizado varias hazañas, estando convictos los detenidos de su delito.

**BILBAO**

**Un patrono gravemente herido**

Bilbao 10.—Esta tarde marchaba por la calle del Henar, el patrono don Alfredo González, cuando se encontró al obrero José Bilbao, hijo de un individuo que trabajaba a las órdenes de aquél y al cual había reprendido en el día de hoy dicho patrono.

Cuestionaron de palabra y el Bilbao se marchó a su casa, donde cogió un revólver buscando al señor González y disparándole siete tiros, de los cuales cuatro hicieron blanco, causándole graves lesiones.

El agresor fué detenido.

**GRANADA**

**Las huelgas de Granada**

Granada 10.—Hoy han secundado el paro declarándose el huelga los obreros del ramo de madera.

Mañana lo harán los albañiles y caso de no solucionarse las actuales, también tienen acordado los panaderos ir a la huelga.

Los huelguistas han apaleado a un esquirol que ejercía las funciones de faroleiro, recorriendo aquellos los barrios de la capital impidiendo que los obreros municipales llevasen a efecto el encendido de los faroles.

Se temen desórdenes y el comercio, en previsión de ello, ha cerrado sus puertas.

Han sido rotos por los huelguistas todos los cristales de las ferrolas del alumbrado público.

La capital presenta triste aspecto.

## OVIEDO

**Funerales por el Cardenal Almaraz**

Oviedo 10.—En la catedral se han celebrado solemnes funerales por el alma del cardenal arzobispo de Toledo, señor Almaraz.

Ofició el obispo y al fúnebre acto asistieron las autoridades civiles y militares y numeroso público.

**SAN SEBASTIAN**

**Del viaje del Rey**

San Sebastián 10.—El Rey marchó en automóvil a Biarritz con el doctor Moore. Desde allí se dirigirá el doctor a Burdeos, regresando el Rey a ésta.

Hoy almorzó S. M. con varios amigos.

**MARCHA DEL REY**

San Sebastián 10.—En el expreso ha regresado a Madrid S. M. el Rey, siendo despedido por las autoridades y las personalidades de la capital.

**TORTOSA**

**Detención de los autores del atentado contra Martínez del Villar**

Tortosa 10.—Se asegura que dos detenidos, que lo han sido hoy por la guardia civil, son los autores del atentado llevado a cabo hace pocos días contra el diputado señor Martínez del Villar.

Sobre el asunto se guarda reserva.

**VALLADOLID**

**Huelga de panaderos**

Valladolid 10.—Se han reunido los obreros panaderos de esta capital, acordando solicitar de los patronos el aumento de dos pesetas en los jornales que disfrutaban actualmente. Caso de no acceder, aquéllos irán a la huelga.

**ZARAGOZA**

**Asamblea suspendida**

Zaragoza 10.—En vista de un orden del ministerio de la Gobernación ha sido suspendida la asamblea de los padres de los soldados de cuota que debía celebrarse mañana.

La comisión organizadora de aquélla visitó al gobernador para interesarle telegráficamente al Gobierno las conclusiones que se harían en caso de haberse celebrado.

El gobernador les prometió acceder a lo solicitado.

**Sobre intereses de un pantano**

Zaragoza 10.—Las Diputaciones provinciales de Pamplona, Logroño y Tarragona, han pedido al Gobierno que se resuelva cuanto antes lo referente al informe del pantano de Reinos, el cual es de sumo interés para todos.

**VALENCIA**

**Varias noticias**

Valencia 10.—Terminado el periodo electoral, el gobernador de la provincia ha vuelto en su campaña contra los alcaldes morosos de los pueblos de aquella.

La prensa excita a dicha autoridad a que haga extensiva la campaña a los electores que en las pasadas elecciones han campado por sus respetos en esta capital, cometiendo actos reprobables contra el sufragio.

## Del extranjero

**Noticias de Londres**

Londres 10.—Lloyd George ha declarado que según noticias del Gobierno italiano, la conferencia de Génova no empezará hasta el día 8 de marzo próximo.

También ha manifestado que se prepara un convenio entre Bélgica e Inglaterra para que aquélla esté a cubierto en lo sucesivo de cualquier intenciona por parte de los alemanes.

**A ver si ahora baja el cal- zado**

Londres 10.—El «Times» ha recibido un despacho de París, en el que asegura que en la reunión celebrada por la Unión general de zapateros, éstos acordaron una baja del veinte por ciento en el calzado.

También expresa que el acuerdo no fué por unanimidad, sino por votos, pronunciándose por la citada baja veinte mil de aquellos.

Al plantearse la cuestión de si debían declararse en huelga, fué desechada la proposición por veinte y dos mil votos.

**Llegada del príncipe Jorge de Inglaterra**

Marsella 10.—A bordo de un destroyer inglés llamado «Briory», que fundó en este puerto esta mañana, ha llegado el príncipe Jorge, hijo segundo del Rey de Inglaterra.

**Fallecimiento de Paul Daudet**

París 10.—A consecuencia de una broncopneumonia, ha fallecido en esta capital el culto escritor francés monsieur Paul Daudet.

Su muerte ha sido muy sentida.

**¿Nuevo secretario de Estado en el Vaticano?**

París 10.—Circula el rumor por esta capital que el cardenal Gasparri ha decidido pedir al Sumo Pontífice Pío XI, que lo releve de su cargo de secretario de Estado del Vaticano.

También se indica para que lo sustituya al actual Nuncio en esta capital cardenal Beretty.

**Para la coronación de Pío XI**

Roma 10.—Pasan de docientas mil las peticiones hechas para asistir al acto de la coronación del nuevo Papa.

En el Vaticano se muestran desesperados, pues el total de personas que caben en basílica de San Pedro es el de cincuenta mil y nadie quiere quedarse sin ver la coronación.

Circula el rumor de que el nuevo Papa tiene el propósito de salir a la puerta de San Pedro y dar la bendición al pueblo, rompiendo la tradición.

**Continúa el mismo Gobierno**

Roma 10.—El Rey ha ratificado su confianza al señor Orlando, en vista de la imposibilidad de encontrarle sustituto.

El presidente hizo saber al Monarca que en el Gabinete continuarían todos los ministros que lo integraban anteriormente.

Según ha manifestado Orlando, el Gobierno se presentará a las Cortes el día diez y seis del actual.

El que no quiera que le cobren de más en las estaciones, que consulte a la Agencia López.

## GRAN TEATRO — COMPANIA DE ZARZUELA Y OPERETA DE ANSELMO FERNANDEZ

Funciones para hoy 11 de Febrero de 1922.

A las nueve y media de la noche.—Tercera de abono.—Grandioso acontecimiento musical, ESTRENO de la opereta en tres actos, letra de J. Bramier y A. Grunwal, música de Leo Ascher, adaptación de Emilio G. del Castillo, titulada: SALTUEZA BAILA VALS. Magnífica presentación. Exito colosal.

A las cinco y media de la tarde, gran sección de Cinema selecto.—Proyección del 13º y 14º episodios de la gran serie El vencedor de la Muerte.—Exhibición de la preciosísima película La Luisa, heredera. Estreno de Actualidades Gaumont 40.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

## SALON RAMIREZ Gran Cine - Gran función para hoy 11 de Febrero de 1922

Por la tarde a las seis gran sección de Cine.—Estreno del episodio octavo y repetición del séptimo de la gran serie americana Huellas perdidas, titulados El hombre impávido y La casa humana.—Completará el programa la monumental película Marruecos, 21 de la Guerra en el río Kerr, Fuerzas de Policía indígena asaltando un poblado rebelde, Sumisión de jetsas operaciones, Moras hitanderas, Soldados en la aguada, El Bajá de Xauen en su Palacio. Un santón encantador de serpientes. El prestigioso coronel don Francisco Gómez Jordana.

Por la noche a las nueve.—Exhibición del séptimo y octavo episodios de Huellas perdidas y última exhibición de Marruecos 21.—Exito cada vez mayor de Carmen Fernández.—Bautizo exito de las Hermanas Romanitas.—Durante la proyección selectas composiciones musicales por el sexteto.—Para precios véanse las pizarras del salón.

Atreimiento.—Desde San Miguel próximo se arrienda una dehesa con cabida de 1.000 fanegas próximamente, de alcornocal, encina, quejidal y desmontes, con buenos pastos y magníficos aguaderos. Radica en término de Posadas, pudiendo verse el pliego de condiciones en la Notaría de dicha villa.—En la misma dehesa y desde fines del presente mes se venden pastos para ovejas, cerdos y vacas.

Se venden tinajas desde cuatro a 25 arrobas.—José Zorrilla 11.

Perámica «La Económica».—Gran fábrica de tejas planas y curvadas, ladrillo hueco y refractario, de Manuel Madrid, en Valdepeñas. Para precios y muestras, al representante Antonio del Pozo, Telco, 1.

El garage «La Mezquita» de autos de alquiler y venta de accesorios para automoviles, será trasladado muy en breve al jardín del Gran Capitán, junto al Hotel de España y Francia.

Coche «Vagoneta» seminuevo, propio para campo, se vende.—Razón Judería 8.



Todos los servicios que en la actualidad pueden efectuarse por la electricidad en las casas de labor, están provistos de motores Alsaciana. Su peso reducido, el resistir a los trabajos más duros y su bajo precio, les hace insustituibles en los servicios domésticos. Dirijirse a

## COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD S. A.

Delegación para Andalucía: MARQUÉS DE PARADAS, 39 Y 41.—SEVILLA MADRID

Director general: M. J. MALDONADO Ingeniero Industrial

## SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Corsets Francés.—Se hacen corsets sobre medidas. Elegante corset forma luperio. Fábrica de corsets para descendos de enfermería. Desde el vientre o riñón, aprobados por los médicos. Gran surtido en generos de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, núm. 33. Teléfono 92, Córdoba.

Se cede una habitación amueblada, preferida a caballo solo. Razón Plaza de las «Bullas» núm. 4 piso bajo, derecha.

Arrendamiento.—Desde San Miguel próximo se arrienda una dehesa con cabida de 1.000 fanegas próximamente, de alcornocal, encina, quejidal y desmontes, con buenos pastos y magníficos aguaderos. Radica en término de Posadas, pudiendo verse el pliego de condiciones en la Notaría de dicha villa.—En la misma dehesa y desde fines del presente mes se venden pastos para ovejas, cerdos y vacas.

Se venden tinajas desde cuatro a 25 arrobas.—José Zorrilla 11.

Perámica «La Económica».—Gran fábrica de tejas planas y curvadas, ladrillo hueco y refractario, de Manuel Madrid, en Valdepeñas. Para precios y muestras, al representante Antonio del Pozo, Telco, 1.

El garage «La Mezquita» de autos de alquiler y venta de accesorios para automoviles, será trasladado muy en breve al jardín del Gran Capitán, junto al Hotel de España y Francia.

Coche «Vagoneta» seminuevo, propio para campo, se vende.—Razón Judería 8.

Dicon de oro.—Se sirve a domicilio por sacos a 575 y de cinco sacos en adelante a 550. Para pedidos Puerta del Rincón, 100 (Taberna), Avenida de Canalejas, 9 (Taberna) en la carnicería de calle Fiteros y Plaza de Santa Inés, núm. 2.

Se arriendan en la Huerta Chica, la casa y el pabellón,